

LE CHEF
DU
DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

*Entretien avec M. HOPPENOT, Ambassadeur de France,
le vendredi 21 janvier 1949, de 16 heures 30 à 17 heures 30.*

*Quelques considérations sur la visite de M. Schuman,
très satisfait de son séjour en Suisse.*

*Nous avons repris quelques problèmes de politique gé-
nérale discutés avec M. Schuman: Union européenne, Pacte de l'Atlan-
tique, situation des Etats scandinaves, etc.*

*Nous avons ensuite parlé longuement des nationalisa-
tions. M. Schuman a confirmé à M. Hoppenot qu'il avait le désir très
vif de régler ce problème si possible avant la reprise des négocia-
tions commerciales. Il estime qu'on ne doit pas attacher trop d'im-
portance aux questions de détail et qu'il importe d'arriver à une
solution. Celle du port du Havre lui agréerait.*

*Discussion sur Blotzheim et sur la difficulté pour la
France de souscrire un engagement qui a pour objet la démilitarisa-
tion de l'aéroport. J'ai insisté sur le désir que nous avons d'avoir
une réponse aussi rapide que possible.*

*Allusion aux dommages de guerre et aux profits illi-
cites, problèmes qui ne peuvent pas être résolus immédiatement. J'ai
déclaré à l'Ambassadeur qu'il serait opportun que le million destiné
aux familles des victimes des FFI soit payé rapidement, pour que cette
affaire puisse enfin être terminée. J'ai également parlé des 35 cas
de Suisses condamnés arbitrairement, qui sont en suspens.*

*La conversation a également porté sur le tourisme et
les exportations réciproques de livres.*

L'entretien a été particulièrement cordial.

M. H.

